

## L'histoire sur Internet Historia, ses émissions et son blogue

François Gloutnay

Volume 21, numéro 2, 2015

URI : <https://id.erudit.org/iderudit/79984ac>

[Aller au sommaire du numéro](#)

### Éditeur(s)

Les Éditions Histoire Québec  
La Fédération Histoire Québec

### ISSN

1201-4710 (imprimé)  
1923-2101 (numérique)

[Découvrir la revue](#)

### Citer cet article

Gloutnay, F. (2015). L'histoire sur Internet : historia, ses émissions et son blogue. *Histoire Québec*, 21(2), 50–50.

# L'HISTOIRE SUR INTERNET

## HISTORIA, ses émissions et son blogue

par François Gloutnay,  
chroniqueur Web auprès de plusieurs médias, secrétaire du CA de la Société d'histoire de la seigneurie de Chambly

C'est la chaîne spécialisée Historia qui met en ondes la populaire émission *La fièvre des encans*. Chaque semaine, les antiquaires Beau Kavanagh et François Saint-Georges ainsi que le collectionneur Kenneth Meany examinent puis évaluent plusieurs objets qui seront offerts lors d'un encan. Ils misent ensuite sur les pièces et lots qui les intéressent, au même titre que les autres passionnés présents. On assiste régulièrement à de sympathiques duels pour l'obtention d'objets rares, anciens ou uniques.

Grâce à ces complices, de simples objets deviennent l'occasion de petits cours d'histoire. Ceci n'est pas une chaise mais le travail d'un artisan qui a pris soin de signer ses œuvres. Cette affichette noircie par le temps a connu de bien meilleurs moments dans un commerce du début du 20e siècle. Quant à cet instrument de musique, il pourrait bien être l'un des derniers survivants de son espèce. C'est du moins ce que racontent les trois vedettes de cette émission.

Le site Web d'Historia offre aux visiteurs de revoir les épisodes récents de cette émission. On l'a ratée ce mercredi. Elle est accessible en ligne pour un moment.

Plusieurs autres émissions sont offertes par Historia, une chaîne francophone qui - son nom l'indique bien - s'intéresse à l'histoire.

Les émissions proposées cette année ne captiveront pas toutes les historiens et les férus d'histoire régionale. Les titres *Fous des bolides* et *Truck non stop* semblent plutôt destinés à une station qui s'intéresse davantage à la mécanique des automobiles qu'à leur histoire! Mais on devrait vérifier régulièrement la grille horaire d'Historia.

Une autre raison de visiter le site Web d'Historia est la présence de son blogue. Et cela tient surtout à la personne qui l'anime. Il s'agit de l'historienne Évelyne Ferron, enseignante à l'université et au collégial et chroniqueuse en histoire pour différents médias. Régulièrement, cette vulgarisatrice dépose dans ce blogue des textes savoureux qui lient l'actualité du moment et des notions historiques.

Vous n'avez pas choisi Historia dans votre forfait télé? Dommage. Mais tous et toutes ont accès aux trouvailles d'Évelyne Ferron.

Adresse: [www.historiatv.com](http://www.historiatv.com)

